

Vaihingen

Ein Jahr fairer Handel in Vaihingen

Malte Klein, 19.04.2013 10:05 Uhr



Vor einem Jahr kam Bürgermeister Werner Wölfle (Vierter von links) zur Übergabe des Fair-Trade-Siegels nach Vaihingen. Foto:

Vaihingen - Vor einem Jahr hat Vaihingen das Siegel „Fairtrade-Town“ verliehen bekommen. Am Samstag, 20. April, feiert die Steuerungsgruppe Fairtrade den Jahrestag in der Stadtbibliothek, Vaihinger Markt 6. Zum Kreis gehören Vertreter der Parteien, der Vereine, der Verwaltung, vom Weltladen und dem übrigen Einzelhandel. Als Festredner werden von 10.30 Uhr an Klaus Luhmann, der Vorsitzende des Verbunds Vaihinger Fachgeschäfte (VVF), die stellvertretende Bezirksvorsteherin Ursula Schrödl und Peter Frommer sprechen. Frommer hatte die Idee, sich für das Siegel zu bewerben. Sophie Stähr und Daniel Weiß werden die Veranstaltung musikalisch umrahmen. Eigentlich hatte sich auch Verwaltungsbürgermeister Werner Wölfle angekündigt. Er hat aber abgesagt.

Vor oder nach der Feier können sich die Besucher noch die Ausstellung Regiofairglobal in der Stadtbibliothek ansehen. „Es geht in der Ausstellung darum, was wir wo kaufen“, sagt Frommer. Dabei habe man nicht nur die globale Ebene im Blick, sondern auch die Milchproduktion in Deutschland. „Dabei geht es um faire Preise für Milch“, ergänzt Frommer. In der Ausstellung wird auch die Honigherstellung thematisiert. Es gehe bei Fairtrade immer um den Gedanken: gute Ware für fairen Preis zu Gunsten der Produzenten. Frommer sieht den Handel mit fair hergestellten Waren auch als „eine Möglichkeit, die Ungerechtigkeit in der Welt zu bekämpfen“. Denn Menschen in westlichen

Ländern lebten auf Kosten der Armen. Die Mitglieder des Steuerungskreises wollen daher das Thema vom Rand der Gesellschaft in die Mitte holen, sagt Frommer. Mittlerweile bieten zwar mehr Einzelhändler Fairtrade-Produkte an. Das müsse aber noch in der Öffentlichkeit präsenter werden.

Am gesamten Wochenende findet im Stadtbezirk außerdem der Vaihinger Frühling des VVF statt. Rund um den Vaihinger Markt und die Schwabengalerie gibt es eine Autoschau, eine Leistungsschau sowie ein Kinderprogramm. Am Samstag, 20. April, ist von 10 bis 20 Uhr einiges geboten. Auf der Bühne ist beispielsweise am Samstag um 14.30 Uhr ein Kickbox-Training der Kampfsportakademie Vaihingen zu sehen. Von 16.30 Uhr an zeigt die Junge Akademie Stuttgart Musical-Ausschnitte.

Der SWR bei der Fahrrad-Börse

Zudem lädt der Radsportverein Vaihingen (RSV) am Samstag zur 25. Fahrrad-Börse auf den Hof der Österfelschule ein (wir berichteten). Dazu habe sich auch der Fernsehsender SWR angekündigt, sagt der RSV-Vorsitzende Karl-Heinz Liebmann. Die Mitarbeiter des SWR drehen einen Film über die ehrenamtlichen Helfer und eine Familie, die Räder ersteht.

Am Sonntag 21. April, dauert der Vaihinger Frühling von 11 bis 18 Uhr. Von 11 Uhr an gibt es etwa einen Big-Band-Frühschoppen mit dem Allmand-Chaoten-Orchester. Von 13 bis 18 Uhr haben die Geschäfte geöffnet.